

LE TEIL

Une conférence sur les valeurs de la Résistance



Claude Alphandéry viendra, avec sa conférence, parachever de bien belle manière, cette première année de développement du musée.

Le Conseil national de la Résistance (CNR), réuni pour la première fois en 1943, coordonna les différents mouvements de la Résistance intérieure française durant la seconde Guerre Mondiale. Si le CNR influença la vie des Français bien après la fin du conflit, que reste-t-il aujourd'hui de ses valeurs ? Tel est le thème du colloque organisé demain au cinéma Regain par le musée départemental de la Résistance et de la Déportation en Ardèche.

« Le musée ne se contente pas d'aborder des thèmes historiques. Nous essayons constamment de mettre en parallèle la période 39-45 avec l'époque contemporaine », explique Adrien Allier, responsable du musée. Claude Alphandéry, ancien résistant et

ancien responsable des Mouvements unis de Résistance pour la Drôme et l'Ardèche, tiendra ainsi une conférence sur l'actualité des valeurs de la Résistance.

Une trajectoire influencée par les valeurs des résistants

L'homme expliquera comment son passé a influencé sa trajectoire professionnelle. Banquier retraité, il a toujours promu une économie sociale, solidaire et plus juste. Il soutient notamment le mouvement des jeunes "indignés", qui fleurit dans les pays touchés de plein fouet par la crise économique. Cette intervention sera précédée du témoignage audiovisuel de Robert Chamberton, secrétaire adjoint du CNR (de 14 à 15 heures).

Par ailleurs, une exposition,

visible de 10 à 11 heures dans le hall du cinéma, viendra apporter un exemple concret des applications du CNR. Il sera question de la mise sous séquestre des cimenteries Lafarge de 1944 à 1947. Un séquestre approuvé par les salariés, qui réclameront, dans une résolution : "l'épuration du personnel des traîtres collaborateurs" (1).

Une journée, entre passé et présent, qui devrait faire des émules.

Amandine BRIOUDE

POUR EN SAVOIR PLUS

(1) Extrait d'archives du fonds du Musée, publié par Pierre Bonnaud, vice-président des amis du musée, dans le cahier de "Mémoire d'Ardèche et temps présent", n°100, 2008.

Entrée libre, infos au 04 75 92 25 61.